

## Repartos de la Cruz Roja. - Acuerdos municipales. - Las fiestas de la Cinta.

TORTOSA, 8

Durante el pasado mes de julio han sido repartidos por la sección Gota de Leche de esta Cruz Roja 3.687 biberones, 291 botes de harinas y 35 frascos de diversos medicamentos.

—El Ayuntamiento ha subvencionado en pesetas 3.500 a nuestras colonias escolares. También ha acordado repartir el día de la patrona 500 pesetas entre los pobres y contribuir con 50 pesetas a la suscripción abierta para regalar una bandera a la Guardia civil de la provincia de Tarragona.

—La Comisión de fiestas va siguiendo con éxito la postulación entre el comercio de ésta para ayudar a sufragar los gastos que originaron los festejos de la Cinta.

Ha sido ofrecido—y se nos dice que aceptado—el pendón principal de la procesión de la patrona al gobernador general de Cataluña, señor Pich y Pon.

—La entidad deportiva coral «Dertusa» se ha encargado de la organización de la carrera ciclista que figurará en el programa de festejos la semana de la Cinta.—C.

## Próxima llegada del ministro de Obras Públicas. - Audición de sardanas.

FIGUERAS, 8

Es esperado en esta ciudad, durante la segunda quincena del presente mes, el ministro de Obras Públicas, que, junto con la Comunidad de Regantes, se trasladará al sitio en que ha de emplazarse el pantano de Crespiá, donde tendrá efecto la colocación de primera piedra de dicho pantano, que tantos beneficios ha de reportar a la agricultura de nuestra comarca. En dichas obras quedarán colocados gran número de obreros.

—El rector de Tortellá, reverendo Vicente Puyol, se ha retirado de la vida parroquial, pasando a residir a la parroquia de Canet de Mar.

—Con motivo del octavo aniversario de su fundación, el «Foment de la Sardana» organizó una audición de sardanas en la Rambla, a cargo de La Principal de La Bisbal y «Antiga Pey», ejecutándose composiciones de artistas ampurdaneses, viéndose muy concurrido el acto.—C.

## La construcción del pantano de Jorba. - La fiesta mayor. - El nuevo Orfanato.

IGUALADA, 8

El próximo domingo, a las once de la mañana, tendrá efecto en el Ayuntamiento una reunión preliminar de propietarios afectados por las obras del proyecto de construcción del pantano de Jorba, para cambiar impresiones sobre tan útil proyecto y preparar la magna asamblea del próximo día 25 para proceder a la constitución de la Comunidad de Regantes, a fin de lograr en el plazo más breve posible el comienzo de la construcción de esta obra.

—La Corporación municipal y varias entidades preparan diversos festejos con motivo de la próxima Fiesta Mayor, que se celebrará en nuestra ciudad en los días 23 al 27 del corriente.

En el Círculo Mercantil será inaugurada una Exposición de dibujo, pintura y escultura de artistas igualadinos.

La Agrupación Fotográfica tiene organizada para los días de la Fiesta Mayor una notable exposición de obras del eminente pigmentarista doctor Joaquín Pla Janini.

—Ha sido encargado al arquitecto municipal señor Bassegoda el plano definitivo del edificio para Orfanato, fundación del señor García Fosas. Una vez aprobado dicho proyecto será convocado un concurso para la construcción de dicho edificio, para la cual hay presupuestadas 300.000 pesetas.

—La Asociación de la Prensa, de Igualada, ha transmitido su adhesión al homenaje proyectado a la memoria de don Fernando Agulló.

—«Acció Católica» ha adquirido para su local social el edificio del paseo Verdagué, número 43.—R.

## Atropello. - El emplazamiento de los Grupos escolares.

SANTA COLOMA DE GRAMANET, 8

La niña de siete años Ramona García fué atropellada por un auto, y como su estado fué calificado de grave ingresó en el Hospital Clínico, de esa capital.

—De la construcción de los grupos escolares de que hemos hecho mención en anteriores crónicas todavía no está decidido el lugar donde serán emplazados. Esta gran mejora es deseada por el vecindario desde hace muchos años.

—En la barriada de Singuerlin, donde viven la mayoría de las familias veraniegas, celebráranse todas las semanas variados festejos, constituyendo éstos un éxito.—C.

## Las fiestas callejeras. - El traslado del Colegio seráfico.

MONTBLANCH, 7.

Prosiguen con gran animación las fiestas de barrio, habiéndola celebrado últimamente los de Nuestra Señora de los Angeles y Santo Domingo.

Con la celebración únicamente de los actos religiosos de costumbre, transcurrió la fiesta tradicional del barrio de Santa Ana.

—Ha producido desagradable sorpresa la noticia del próximo traslado a otra localidad del Colegio Seráfico de la Orden Franciscana, instalado desde hace poco en la residencia de los PP. Franciscanos de ésta. Por parte de distintos elementos de la villa, se hacen gestiones para que se deje sin efecto el mencionado traslado. — Corresponsal.

## Animación. - Mejoras urbanas. - Párroco fallecido.

SAN HILARIO SACALM, 7.

El verano transcurre muy concurrido y animado, celebrándose constantemente fiestas en los locales públicos. Constituye el éxito de la temporada el campo de deportes y piscina que ha instalado un propietario de la villa. Especialmente la gente joven se ha dado punto de reunión en el mismo. Para el año próximo, y vista la aceptación que ha tenido, se ampliará considerablemente.

—Son objeto de elogios unánimes las mejo-

ras de urbanización, especialmente el pavimento con asfalto de varias vías públicas, que ha efectuado el Ayuntamiento con verdadero acierto.

—Se está instalando una línea telefónica directa con Barcelona, la cual permitirá poder atender el gran número de comunicaciones telefónicas que se solicitan durante el verano.

—Ha fallecido el reverendo cura párroco de la vecina parroquia rural de Nuestra Señora del Coll, don José Blanch, natural de ésta, habiendo causado pesar dicho fallecimiento.—Corresponsal.

## FIESTAS MAYORES

### En San Feliu de Llobregat

Durante los venideros días 10, 11 y 12 celebrará esta localidad su fiesta mayor, con el siguiente programa:

Fiestas religiosas. — Día 10, a las diez, solemne misa, con asistencia de las autoridades y clerecía vecinal, con música, coro parroquial y masa coral, bajo la dirección del maestro José Guix, ejecutándose por primera vez la misa, a varias voces, de San Luis, del maestro Ravanolo; encargándose de enaltecer las glorias del patrón San Lorenzo, el orador sagrado reverendo mosén Juan Bautista Canals, ofreciéndose durante el ofertorio la reliquia del Santo para besa manos.

Fiestas de carácter popular y deportivo. — Día 10, a las nueve de la mañana, repartimiento de bonos a los pobres necesitados y familias menesterosas, facilitados por el Ayuntamiento. A las doce, repartimiento de premios del segundo concurso de dibujo infantil, organizado por «Amics de l'art i de les lletres». A las tres de la tarde, partido de hockey entre el Tarrasa F. C. y el Santfeliuenc F. C. A las cuatro y media, partido de fútbol entre el equipo Viejas Glorias, del Barcelona, y primer equipo del Santfeliuenc F. C. A las cinco, en el Parque Municipal, audición de sardanas a cargo de la Còpia Catalonia y organizadas por la Agrupación Sardanista de la «Escola de Declamació Miquel Rojás», y fiesta infantil con carreras de sacos, «trecna l'olla», etc., elevación de globos, disparo de traca, etc., etc.

Día 11, a las nueve de la mañana, carrera ciclista organizada por la «Federació de Joves Cristians, grup Santa Creu, núm. 84». A las tres de la tarde, partido de fútbol entre los reservas de la Agrupación Obrera Deportiva de Badalona y el Santfeliuenc F. C. A las cuatro y media, partido de fútbol entre los primeros equipos del C. B. Santjoanenc y Santfeliuenc F. C. A las cinco, partido de fútbol entre la U. E. Sparta y U. E. Santfeliuenc, en el campo de la Cultura Deportiva, disputándose en este partido una copa donativa de don Miguel Fontanet. A las diez de la noche, disparo de un sorprendente castillo de fuegos artificiales.

Sociedades recreativas y culturales. — Casino Santfeliuenc. Días 11 y 12, a las doce la mañana, baile de gala y concierto en el salón café; a las seis de la tarde y diez de la noche, bailes. «Ateneu Santfeliuenc». Día 11, a las doce de la mañana, seis de la tarde y diez de la noche, bailes. Día 12, a las doce de la mañana, concierto vermut; a las seis de la tarde y diez de la noche, bailes.

La Unión Coral. Día 10, a las seis de la tarde, y diez de la noche, bailes de sociedad. Día 11, a las doce de la mañana y seis de la tarde, bailes. Día 12, a las doce de la mañana, concierto vermut; a las seis de la tarde y once de la noche, bailes.

Casal Tradicionalista. Día 10, a las once de la mañana, partido de fútbol entre Cultural Esportiva y F. C. Avanguardistas; a las doce, apertura de la tómbola, con fines benéficos; a las cuatro de la tarde, partido de fútbol infantiles; a las seis, partido de fútbol entre Cultural Esportiva y U. E. Santfeliuenc; a las diez de la noche, audición de ballets popular y sardanas.

También se han organizado torneos de ajedrez, partidos de basket ball, competiciones de Pinpon, etc., etc.—Ossó.

### En Caldas de Malavella

Como todos los años, nuestra fiesta mayor ha sido un verdadero éxito. Todos los festejos se han celebrado sin el menor incidente. El único contratiempo fué debido a la lluvia que el segundo día interrumpió el típico «ball de migdiada», en el entoldado. Pero ello contribuyó también a hacer más agradable lo que nos restaba de las fiestas, ya que descendió la temperatura y quedó satisfecho el deseo de los agricultores.

La carrera ciclista constituyó una nota muy interesante, tomando parte 28 corredores, de los 32 inscritos. El primero en llegar a la meta fué Pedro Serrats, y la clasificación de los locales, como sigue: José Pujadas, Juan Solés y Luis Vendrell.—C.

### En Ribas de Fresser

Se ha hecho público el programa oficial de las fiestas organizadas en esta pintoresca villa de los Pirineos en honor de Nuestra Señora Santa María, con motivo de la fiesta mayor que se celebrará en los días 14, 15, 16 y 17 del corriente. Entre los festejos más importantes figuran los siguientes: Oficio solemne, el día 15, con sermón a cargo del Padre Bossi, franciscano de Vich; carrera ciclista por el Pirineo; primera vuelta pedestre a Ribas; inauguración de la exposición de pinturas y dibujos de la Villa y Valle de Ribas, de los pintores don Luis M. Güell y don Jacinto Olivé; festival folklórico a cargo del «Es-

bart de Dançaires Vigatá»; numerosas sesiones de bailables y sardanas a cargo de varias orquestas y coblas, y como final de fiesta un castillo de fuegos artificiales.—C.

### En Ripoll

Se celebraron los actos anunciados correspondientes a los días de Fiesta Mayor, los cuales resultaron muy brillantes y concurridos, principalmente el primer día.

En el partido de fútbol celebrado el primer día entre los equipos completos «Vellas Glórias», del F. C. Barcelona, contra el Girona Fútbol Club, la animación fué extraordinaria.

Los bailes de Sociedades y funciones de teatros, muy poco animados.

El segundo día de la fiesta resultó aun menos concurrido y algo deslucido, debido al tiempo de lluvias.—C.

### En Parets del Vallés

Con gran animación y afluencia de forasteros se ha celebrado la fiesta mayor durante los días 3, 4 y 5 del corriente, en este cada día muy floreciente pueblo.

Merece especial mención la inauguración de la nueva red del alumbrado en el Ensanche y en los barrios de la riera Tenas y del Matadero. En los partidos de fútbol obtuvieron un señalado triunfo los equipos de Parets contra el Vilasar de Dalt y el Ripollet por dos a cero y tres a uno, respectivamente.

Se verificó la carrera ciclista, saliendo 120 corredores, de los cuales los diez primeros hicieron el recorrido señalado en una hora 52 minutos.

En el entoldado se sortó la «toya» a beneficio de los hospitales, siendo favorecido el joven don Juan Codina quien tuvo el rasgo generoso de ofrecerla para que fuera subastada de nuevo, obteniendo un alto precio. Se terminó el baile de la última noche con el nombramiento de «Pubilla» de Parets a favor de la Srta. Antonia Cortés, y damas de honor las señoritas Josefa Marqués y María Gómez.

El oficio en honor de nuestro patrón San Esteban fué muy solemne y concurridísimo, cantándose por entusiastas jóvenes de la localidad la segunda misa de Ribera, acompañados con gran justeza por una orquesta.—C.

## Los Tribunales

### De los sucesos del 6 de octubre

Del tanto de culpa que se desglosó de la causa general por los sucesos del 6 de octubre, se ha deducido un testimonio de particulares contra Jorge Arquer y Tomás Sentís, con motivo de una proclama de excitación a la rebelión publicada con anterioridad a la declaración del estado de guerra.

Dicho testimonio pasará al Decanato para su reparto.

### Oposiciones aplazadas

En vista de que algunos de los vocales del Tribunal de oposiciones a la plaza de secretario del Juzgado municipal número 13 de los de esta ciudad, se hallan de vacaciones, dichas oposiciones han sido aplazadas hasta otoño.

### Auto de procesamiento y prisión

El Juzgado número 10 ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Juan y José Vendrell y Vicente Lipiz, supuestos autores de un atraco cometido en Badalona el día 9 de marzo próximo pasado, del que fué víctima Felipe Franchs, dueño de una panadería de la calle de Tortosa, de aquella población costena.

### Detención de unos inquilinos revoltosos

Ayer fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado de guardia Antonio Pellos y Miguel Ferrer, que formaban parte del grupo de vecinos desahuciados de una casa propiedad de José Valls, y que se presentaron en actitud violenta en el domicilio del propietario, intentando prenderle fuego.

### ¿Se trata de un timo?

En el Juzgado de guardia se ha recibido una carta con algunos documentos procedente de Maribor, población de Yugoslavia, y firmada por Sebastián Dunst, en la que se dice que tiene noticias de que en Santa Cruz de Tenerife se produjo una quiebra fraudulenta en el Banco Salazar, y que el gerente de la misma Banca, para eludir responsabilidades, había depositado más de un millón de pesetas procedente de la cuenta del pequeño ahorro, en un Banco de París. Añade el firmante de la carta que está dispuesto a demostrar cuál es el Banco en el que se guarda esta cantidad y a nombre de quién está hecho el depósito, siempre que se le asegure un tanto por ciento de este capital al ser recuperado.

La carta recibida, así como los demás documentos que contiene, está dirigida al «Tribunal de Primera Instancia de Barcelona», organización que en esta ciudad no existe.

Por la forma en que se dan los detalles, se supone que el firmante de la carta está siendo víctima, o lo ha sido ya, de un vulgar timo del entierro, pues se recuerda a este propósito que hace poco tiempo se dió también el nombre de la Banca Salazar, de Santa Cruz de Tenerife, en la preparación de otro hecho análogo.

### Auto de procesamiento

Por el Juzgado que instruye el sumario por la muerte del ciclista atropellado por un autobús en la calle de Espronceda, ha sido dictado auto de procesamiento contra el conductor de dicho autobús, Vicente Solanas Viusa.

Dicho conductor se presentó espontáneamente al Juzgado, y después de prestar declaración fué puesto en libertad.

### Señalamientos para hoy

#### Sala de Vacaciones

Un juicio oral por hurto contra Salvador Soler. — Urgencia. Juicio contra Gredo Targarona, por depósito de armas. — Divorcio. Elena Sáez contra Alejandro Constantino.

## Vida docente

### ENSEÑANZA PROFESIONAL Y TECNICA

#### DISTRIBUCION DE CANTIDADES

Consignado en el vigente presupuesto de gastos del Departamento del Ministerio de Instrucción Pública, un crédito para contribuir al sostenimiento de las Escuelas elementales de Trabajo, y no siendo suficiente, ni aún en su totalidad, para satisfacer las aportaciones del Estado en la cuantía que determinan las disposiciones vigentes dicho Ministerio ha resuelto hacer una distribución, en atención a las necesidades de cada centro de una determinada cantidad entre las diferentes Escuelas de Trabajo.

Según esta distribución, corresponden a la Escuela elemental de Trabajo de Badalona, 1.500 pesetas; a la de Lérida, 2.750; a la de Reus, 3.000; a la de Tarragona, 2.250; a la de Tortosa, 2.000.

El mismo Ministerio ha resuelto distribuir el crédito de 134.781'25 pesetas para los gastos de sostenimiento y material de las Escuelas de Trabajo, que existe en el citado presupuesto.

De esta distribución corresponden 10.000 pesetas a la Escuela de Tarrasa y 3.500 a la de Villanueva y La Geltrú.

#### UN CONCURSO

El ministro de Educación Pública de Guatemala, ha dirigido una comunicación al ministro de Instrucción Pública, en virtud de la cual se ha abierto un Concurso entre alumnos y ex alumnos de las Escuelas superiores y elementales de Trabajo, para proveer una plaza de director de la Escuela de Artes y Oficios de dicha capital americana, donde se trata de implantar las enseñanzas de carpintería, herrería, plomería, albañilería, sastrería, imprenta, zapatería, etc. El sueldo sería alrededor de 120 quetzales mensuales (882 pesetas) y el contrato se celebraría por uno o dos años.

Las instancias se han de dirigir al director general de Enseñanza profesional y técnica.

### SEGUNDA ENSEÑANZA

#### INSTITUTO DE VILAFRANCA DEL PANADES

Durante la segunda quincena del actual mes de agosto estará abierta la matrícula de ingreso para el examen extraordinario de septiembre en el Instituto de Segunda Enseñanza Milá y Fontanals, de Vilafranca del Panadés.

### VARIA

#### «ASSOCIACIO DEL MAGISTERI PARTICULAR DE CATALUNYA Y BALEARES»

Mañana, sábado, a las cinco de la tarde, se reunirá el Consejo central de «Associació», en cumplimiento del artículo 21 de su estatuto, y, a tal efecto, se convoca a todos los miembros del Consejo central y a los que fueron elegidos por la asamblea general recientemente celebrada, para la distribución de cargos, según el artículo 20, y toma de posesión.

Al propio tiempo recuerda que ha dado principio el segundo ciclo de conferencias de perfeccionamiento pedagógico y de preparación al cursillo-oposición, y que esta preparación se da los lunes, miércoles y viernes, de seis a ocho de la tarde, pudiendo inscribirse todos los maestros en general.

#### REVISTAS DE LA F. U. I.

La Federación Universitaria Internacional pro Sociedad de Naciones (F. U. I.) ha publicado el número 12 de la «Revue Universitaire Internationale», con el siguiente índice: «Le devoir international de la Jeunesse Universitaire», por P. Munch, ministro de Negocios Extranjeros de Dinamarca; «The Arms traffic», por Freda White; «La Ville du XII Congrès de la F. U. I.», por G. R. Lutz; «Paul Mohn and the 10 anniversary of the Swedish Universities League of Nations Union», por H. Stolpe; «La F. U. I. et le Chômage de la Jeunesse», por E. P. Wallis-Jones; Noticias. «Rapports». Bibliografía, etc.

También la Agrupación Universitaria Francesa pro S. de N. (F. U. I.) ha publicado el número correspondiente al mes de agosto de su publicación mensual «Collaborer», que publica una gran información sobre la Agrupación francesa y sobre la F. U. I.; dedica también gran extensión al Congreso Mundial de la Juventud (1936) y publica los textos de la Conferencia de Stresa, del Pacto franco-soviético y del Acuerdo naval angloalemán.

## Vida de Sociedad

#### ESTANCIAS Y VIAJES

El duque de Alba se ha trasladado desde Londres a Escocia, proponiéndose viajar después por Alemania y Checoslovaquia.

Los duques de Arión se encuentran en Versalles. Y los condes de la Maza y los marqueses de Povar, en Algeciras.

Se ha trasladado de Barcelona a Santa María de Miralles, don Santiago Toront.

Desde Masnou se ha trasladado a San Feliu de Codinas, donde pasará el resto de verano, María Marta Marogas, a quien acompañan sus hijos y sus padres.

#### BAUTIZOS

En la nueva parroquia de Santa Teresa del Niño Jesús ha recibido las aguas bautismales el tercer hijo de don Antonio Jover Barrie y de su joven esposa (Pilar de Castro y Cervero). El recién nacido, que lleva el nombre de Carlos, ha sido apadrinado por sus tíos, don Carlos de Castro y Cervero y la señorita Carmen Barrie.

—En Valencia en la parroquia de San Esteban y en la pila de San Vicente Ferrer, ha sido bautizado el primer hijo del doctor don Manuel Plasencia y su esposa la doctora en Farmacia doña Amelia Gabriel, siendo apadrinado por el decano de la Facultad de Medicina doctor Bertrán Báguenas y su esposa.

Román Guillén, relojería suiza. Rda. S. Pedro 4

